
Владимир Мякуш, председатель Зако-
нодательного Собрания области, руково-
дитель фракции «Единая Россия»: 

– С самого назначения Бориса Дубровско-
го исполняющим обязанности губернатора 
позиция фракции «Единая Россия» в Законо-
дательном Собрании области остается четкой 
и неизменной. Мы оказываем ему всяческую 
поддержку. За эти четыре месяца он показал 
себя как человек деловой, целеустремленный. 
Дубровский показал себя руководителем, кото-
рый грамотно расставляет приоритеты в своей 
работе. Это отразилось и в разработке Стратегии 
развития области до 2020 года. Именно по его 
инициативе Стратегия-2020 была отправлена на 
доработку и конкретизирована. Мы убедились, 
что он очень работоспособный человек – за 
столь небольшой срок он успел заработать до-
вольно высокий рейтинг доверия жителей об-
ласти. И самое главное, Дубровский – человек 
команды. Это очень важно.
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О своем решении баллотироваться на пост главы региона исполняющий обязанности 
губернатора Борис Дубровский публично заявил вчера на встрече с лидерами 
общественного мнения и руководителями крупных общественных организаций 
Челябинской области. Глава региона пригласил 15 южноуральцев – тех, чьи 
профессиональные заслуги, жизненный опыт и личностные качества завоевали доверие 
и уважение большинства жителей Челябинской области. В ходе разговора председатель 
совета ветеранов Анатолий Сурков задал Борису Дубровскому вопрос, который, по его 
словам, волнует очень многих южноуральцев: будет ли тот баллотироваться на пост 
губернатора Челябинской области?
– Да, я принял такое решение. Я буду участвовать в предвыборной работе и самих 
выборах, – ответил Борис Дубровский.

Борис ДуБровский заслужил  
Доверие южноуральцев

Народный конкурс «Марафон 
талантов» дошел до Челябинска. 
15 мая на летней эстраде город-
ского сада имени А.С. Пушкина 
стартовал отборочный тур. Пред-
седатель Законодательного Со-
брания Челябинской области и 
инициатор проекта Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия») 
поздравил участников и жителей 
со стартом конкурса в южно- 
уральской столице и вместе со 
зрителями посмотрел на талан-
ты.

Напомним, идея провести все-
народный конкурс талантов 
Южного Урала появилась 

во время праздничного концерта в 
честь открытия Дома культуры села 
Хомутинино. Конкурс решили посвя-
тить Году культуры, 80-летию со дня 

образования Челябинской области и 
20-летию регионального парламента. 
Южноуральцам идея показать свои та-
ланты пришлась по душе. «Марафон 
талантов» охватил все города и районы 
области. Только за первый месяц про-
екта состоялось 56 отборочных концер-
тов, а общее количество участников 
превысило 8000 человек. В народном 
конкурсе нет ограничений по жанрам и 
направлениям, возрасту и творческо-
му опыту. Поют, танцуют, читают стихи, 
показывают цирковые номера артисты 
от мала до велика. С 15 по 17 мая от-
борочный этап конкурса проходил в 
областной столице. 

Спикер регионального парламента, 
инициатор «Марафона талантов» Вла-
димир Мякуш посетил первый день 
смотра-конкурса. Поздравляя челябин-
цев со стартом конкурса, он отметил, 
что южноуральская земля всегда была 

богата талантами и всенародный 
конкурс дает шанс каждому жителю 
области показать свои способности.

– Россия и Челябинская область всег-
да были полны талантами. Задача орга-
нов власти – дать людям возможность 
проявить себя и показать свой талант. 
Мы не ожидали, что наша идея получит 
такой отклик. В марафоне может уча-
ствовать каждый житель Челябинской 
области. Более 10 тысяч человек при-
няли и примут участие в отборочном 
этапе. Мы уверены, что этот смотр и 
марафон позволит выявить и раскрыть 
яркие таланты наших земляков. Ма-
рафон талантов – это всенародный 
праздник, потому что в нем участвуют 
наши знакомые, друзья, родственники, 
дети. Он должен стать знаменательным 
событием и хорошей традицией в куль-
турной жизни Челябинской области, – 
сказал Владимир Мякуш.

Всего на суд жюри челябинцы пред-
ставили 971 номер. По словам пред-
седателя жюри конкурса Александра 
Пастернака, выступления будут оце-
ниваться по трем критериям: культура 
исполнения, внешний образ и духов-
ность номера.

Пенсионерка Нина Меньшикова из 
поселка Новосинеглазово Советского 

района принимает участие в отбо-
рочном смотре в составе ансамбля 
«Седина». В этом году их коллектив 
отмечает юбилей – 10 лет. Участни-
ки этого самодеятельного ансамбля 
– многократные призеры творческих 
конкурсов и фестивалей. Они завсег-
датаи праздничных концертов и гу-
ляний.

– Мы, самодеятельные коллекти-
вы, несем культуру в массы. Очень 
отрадно, что на нас обратили вни-
мание, организовали такой конкурс 
и дали возможность показать себя 

и посмотреть на других. Конечно же, 
хочется пройти в финальный этап и 
победить, но и просто участие для 
нас большая радость, – поделилась 
своими впечатлениями Нина Нико-
лаевна.

Владимир Мякуш отметил твор-
ческий потенциал участников и высо-
кую заинтересованность челябинцев 
в конкурсе. Совместно с остальными 
организаторами было принято реше-
ние увеличить для Челябинска квоту 
участников финального этапа с пяти до 
десяти представителей.

Депутаты Законодательного Собрания прокомментировали 
решение Бориса Дубровского баллотироваться 
на должность губернатора Челябинской области

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая Россия»):

– Мы не ожидали такого большого интереса жителей Челябинской области к 
«Марафону талантов». Конкурс проводится в три этапа. Первый, что очень важно, 
начинается с низов – в сельских территориях, затем на уровне муниципальных 
образований, районов, городов проходит отбор представителей от каждой терри-
тории. Лучшие из лучших попадут на фестиваль, который будет транслироваться 
по областному телевидению. Это замечательная возможность для южноуральцев 
показать свой талант. Сегодня во всероссийском масштабе проводится очень много 
конкурсов, например «Голос», «Минута славы» и многие другие, которые смотрит 
и любит вся Россия. Мы хотим, чтобы южноуральцы тоже имели возможность уви-
деть таланты, живущие рядом. Зарождается новая традиция. «Марафон талантов» 
должен стать постоянно действующим конкурсом, для того чтобы каждый год 
жители Челябинской области могли показать себя.

Богат талантами урал

Александр Журавлев, заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания обла-
сти:

– Я сразу отметил такое качество Бориса Ду-
бровского, как основательность, он готов до-
сконально и глубоко изучить любую проблему. 
Опыт руководства большим, масштабным про-
изводством в данном случае ему в помощь. Еще 
только приступив к исполнению обязанностей 
главы региона, Борис Дубровский присутствовал 
на коллегии министерства культуры. И вот на 
этом заседании он сразу обозначил свой подход к 
работе и заявил: «Оцифруйте проблему, покажи-
те мне ее в цифрах». Управленец и менеджер, он 
способен оценить проблему без лишней риторики 
и слов, увидеть ее в цифрах, грамотно оценить и 
просчитать последствия принимаемых решений. 
С самого начала Борис Дубровский определил 
приоритет своей работы – это человек. Для меня 
как для председателя комитета по социальной 
политике было очень важно это услышать.
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Цифра недели Цитата недели
владимир мякуш, председатель законодательного собрания  
Челябинской области (фракция «единая россия»):
«мы подходим к очень ответственному и интересному этапу в жизни региона. Принято решение об 
организации праймериз – предварительного голосования по кандидатурам на выборы губернатора 
области. так как речь идет о выборах руководителя региона, принято решение расширить формат 
проведения праймериз. Предварительное голосование будет не только внутрипартийным, но и 
общенародным. мы максимально привлекаем к участию в нем общественность, представителей 
общественных организаций региона. в числе выборщиков, которым предстоит проголосовать за 
будущего кандидата, будет 50 процентов членов партии «единой россии» и 50 процентов 
представителей различных общественных организаций. Это позволит нам провести 
предварительное голосование максимально широко и открыто. южноуральцы смогут наблюдать 
за борьбой потенциальных кандидатов, сравнить их программы и заявления. Это позволит 
кандидату, который в итоге пойдет на выборы главы региона, заручиться максимальной 
поддержкой жителей южного урала».

С 10 по 28 июня 
в Челябинской области пройдет 
предварительное голосование 
по выдвижению кандидата на 
выборы главы региона.  
Для удобства жителей области 
выделены пять зон, где будут 
организованы площадки.  
Праймериз пройдут в 
Челябинске, магнитогорске, 
сатке, кыштыме и поселке 
увельском.

13 мая актовый зал Южно-Уральского 
государственного университета распахнул 
свои гостеприимные двери для учеников 
10 – 11-х классов сельских школ. В этот день 
стали известны имена двадцати победите-
лей второго областного проекта «Мое буду-
щее – в моих руках». 

Впервые проект стартовал в сентябре 
2012 года. Его инициатором и руко-
водителем стал член Совета Федера-

ции ФС РФ от Челябинской области, депутат 
Законодательного Собрания области IV созыва, а 
ныне вице-губернатор региона Руслан Гаттаров. 
Его инициативу поддержали правительство и 
парламент Челябинской области, министерство 
образования и науки региона, ЮУрГУ и Глав-
ное управление молодежной политики обла-
сти. Как и в прошлый раз, проект проходил в 
три этапа. Первый был заочный. Все желающие 
старшеклассники из пяти районов-участников, 
а в этом году ими стали Коркинский, Увельский, 
Октябрьский, Еманжелинский и Троицкий райо-
ны, заполнили анкеты. По ним было отобрано по 
100 человек от каждого района. На втором этапе 
в каждый район выезжала группа тренеров-
лекторов. По итогам занятий было отобрано по 
20 представителей от каждого района. Самым 
интересным стал заключительный, третий этап, 
в рамках которого были проведены три темати-
ческие сессии в Челябинске на базе ЮУрГУ и одна 
в Коркинском районе. Ребята участвовали в тре-
нингах, мастер-классах, общались с молодыми 
лидерами и политиками, посещали культурно-
массовые мероприятия и экскурсии. Кроме того, 
для участников провели урок здоровья в одном 
из областных горнолыжных центров. Благодаря 
этому проекту они получили возможность про-
тестировать себя, разобраться в своих способно-
стях, преодолеть внутренние страхи и, что самое 
важное, поверить в собственные силы.

Поздравить ребят с победой пришел заме-
ститель председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председатель коми-
тета по социальной политике, делам молодежи, 
культуре и спорту Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия»). В своей поздравительной 
речи парламентарий отметил:

– Проект «Мое будущее – в моих руках» 
– очень эффективный инструмент самоопре-
деления, самообучения и подготовки к само-

стоятельной жизни для ребят. Самое главное, 
что после проекта они не останавливаются на 
достигнутом и продолжают работать над со-
бой, совершенствовать свои навыки. Именно 
поэтому депутаты Законодательного Собрания 
поддерживают этот проект. Хочу пожелать всем 
участникам проекта не довольствоваться ма-
лым и воспринимать проект как начало нового 
пути. Ставьте перед собой новые задачи, повы-
шайте планку – и вы добьетесь успеха. Сегодня 
на церемонии в зале присутствуют и родители 
участников. Огромное спасибо за ваших заме-
чательных детей. Ребята, я желаю вам успеха, 
здоровья, движения только вперед. Помните, 
что вы – лучшие, но и не забывайте о друзьях, 
помогайте им подтянуться и помните о проекте 
«Мое будущее – в моих руках».

Ученица 10-го класса школы № 5 города Еман-
желинска Елизавета Шипицина не только хорошо 
учится, но и ведет активную внеклассную дея-
тельность. Она считает, что проект «Мое будущее 
– в моих руках» – это хорошая лидерская школа, 
где дают полезные знания и навыки.

– В ходе проекта мы встречались с вице-
губернатором Челябинской области Русланом 
Гаттаровым, руководством Молодежной палаты 
Челябинской области. Было очень интересно, 
мы узнали о новых проектах. Проект «Мое буду-
щее – в моих руках» – это программа подготов-
ки лидеров. Мы научились работать в команде, 
общаться с людьми, быть руководителями, 
приобрели уверенность в себе. Это очень важ-
ные навыки, которые обязательно пригодятся в 
жизни каждому из нас, – рассказала Елизавета 
Шипицина.

На церемонии награждения всем ребятам 
вручили грамоты и подарки. В течение всего 
года каждый участник набирал баллы. Двад-
цать ребят, набравших большее количество ба-
лов, объявили победителями проекта. Им, как 
лучшим из лучших, вручили дипломы и путевку 
во всероссийский детский центр «Океан».

Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

ДоБро Пожаловать на сайт
Наверняка последнее 

время вам на глаза начали 
попадаться черно-белые 
квадраты с неким кодом 
внутри. Их можно заметить 
на сайтах, в рекламе, на бил-
бордах и даже на визитках.

Эти квадраты – так называемый QR-код (от 
англ. quick response – быстрый отклик), двумер-
ный штрихкод, в котором закодирована разно- 
образная информация, состоящая из символов. 
Например, в QR-коде, размещенном на страни-
це «Парламентской недели», закодирован адрес 
официального сайта Законодательного Собрания 
Челябинской области – zs74.ru.

Какие программы используются для работы с 
QR-кодами? Их много – самых разнообразных и 
под любые платформы, достаточно поискать по 
строке «qr-code» или «barcode».

школа БуДущего лиДера ВиЦе-спикер регионального 
парламента александр ЖураВлеВ 
(фракЦия «единая россия») 
принял участие В награЖдении 
участникоВ и победителей 
проекта для школьникоВ 
сельских территорий «мое 
будущее — В моих руках».

Александр Журавлев, заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»):

– Старт проекту «Мое будущее – в моих 
руках» был дан два года назад. Он был ини-
циирован нашим коллегой, депутатом Зако-
нодательного Собрания четвертого созыва, а 
сегодня заместителем губернатора Челябин-
ской области Русланом Гаттаровым. Депутаты 
Законодательного Собрания поддержали эту 
инициативу. Мы увидели в этом проекте то, 
что ребятам предлагается очень хороший и 
эффективный инструмент самообучения и 
развития, возможность открыть, развить и 
проявить свои возможности и таланты, а са-
мое главное – найти свое место в жизни. 
Они становятся мобильнее, четко понимают 
свое «я», что нужно делать дальше в своей 
жизни, куда идти. Здесь ребята учатся быть 
инициативными, продвигать свои идеи. Этот 
проект – замечательная поддержка взрослы-
ми молодого поколения.

ДеПутатский суББотник
15 мая в социальном приюте для детей 

и подростков Калининского района «Воз-
рождение» прошел субботник, в котором 
принял участие депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской области Петр 
Дементьев (фракция «Единая Россия»).

Территорию социального приюта при-
вели в порядок, очистили от зимней 
грязи, от мусора. Проведение таких 

субботников с участием депутатов всех уров-
ней власти стало хорошей традицией.

В проведении субботника также приняли 
участие воспитанники приюта, педагоги и пер-
сонал. Даже самые маленькие ребята работали 
с большим энтузиазмом, старались быть похо-
жими в работе на старшее поколение. Террито-
рия приюта преображалась на глазах.

– Благоустройство, чистота и порядок – это 
лицо вашего приюта, вашего дома, в этом при-
виваются основы экологического воспитания 
подрастающему поколению, – отметил Петр 
Дементьев, общаясь с воспитанниками соци-
ального приюта.

После проведенного субботника, немного 
уставшие, но получившие массу удовольствия 
и удовлетворения, ребятишки с гостями за 
общим столом попили чай и пообщались на 
разные темы. Петру Дементьеву пришлось от-
ветить на множество вопросов, касающихся 
самых разных тем, порой разговор переходил 
в настоящую дискуссию по наиболее актуаль-
ным проблемам нашей жизни.

Петр Владимирович
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Вопросы здравоохранения, 
особенно все, что касается раз-
вития государственно-частного 
партнерства, изменения в феде-
ральном законодательстве, – в 
зоне особого внимания депутатов 
Законодательного Собрания Че-
лябинской области. Это отметил 
вице-спикер регионального пар-
ламента, председатель комитета 
по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту Алек-
сандр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия») на круглом столе, на 
котором обсуждались актуальные 
изменения нормативного регули-
рования сферы здравоохранения, 
ограничения рекламы медицин-
ских услуг, а также расширение 
полномочий надзорных органов 
и новые составы административ-
ных правонарушений.

Круглый стол проходил при 
поддержке Законодательного 
Собрания, минэкономразви-

тия, минздрава Челябинской обла-
сти, а также администрации города 
Челябинска и других министерств и 
ведомств. Организаторы мероприятия 
– ЧРО Общероссийская общественная 
организация малого и среднего пред-
принимательства «Опора России», Ме-
дицинская палата Челябинской обла-
сти, Уральское общество специалистов 
эстетической медицины и Уральский 
центр медицинского права и лицен-
зирования. 

Открывая заседание, Александр 
Журавлев заметил, что проведение 
подобных встреч в стенах Законода-
тельного Собрания стало уже тради-
цией, именно они помогают наладить 
открытый диалог между властью и 
бизнесом. Особая роль здесь отводит-
ся депутатам областного парламента. 
Вице-спикер Заксобрания добавил, что 
парламентарии держат на постоянном 
контроле изменения федерального 
законодательства, которые касаются 
системы здравоохранения, и в случае 
необходимости всегда готовы на реги-
ональном уровне внести те или иные 
изменения, способствующие развитию 
государственно-частного партнерства.

В ходе работы круглого стола его 
участники обсудили актуальнейший на 
сегодняшний день вопрос не только для 
частных медицинских клиник, но и для 
всех учреждений здравоохранения – 
внесенные изменения в законодатель-
ство о рекламе медицинских услуг.

В 2013 году в статью 24 Федераль-
ного закона «О рекламе» был внесен 
целый ряд изменений, которые ка-
саются в первую очередь уточнения 
понятий «лекарственные препараты», 
«изделия медицинского назначения». 
Кроме того, в начале этого года закон 
был дополнен изменениями, в соот-
ветствии с которыми введен полный 
запрет на распространение рекламных 
услуг по искусственному прерыванию 
беременности, установлены жесткие 
требования к рекламе народной ме-
дицины. К тому же федеральные зако-
нодатели внесли изменения в Кодекс 
об административных правонаруше-
ниях, благодаря чему установлены 
повышенные меры ответственности. 
Так, за нарушение рекламного законо-
дательства на юридических лиц может 
быть наложен штраф в размере от 200 
до 500 тысяч рублей.

Основные изменения в Федераль-
ном законе «О рекламе» сводятся к 
запрету рекламы медицинских услуг, 
при этом рекламировать медицинскую 
деятельность учреждениям здравоох-
ранения разрешается.

– Медицинская деятельность – по-
нятие более широкое, чем медицин-
ская услуга, – прокомментировала 
специалист Управления Федеральной 
антимонопольной службы по Челя-
бинской области Наталья Соболь. – К 
примеру, если идет речь об ультра-
звуковом исследовании, то это счи-
тается медицинской деятельностью и 
законодательством не предусмотрен 

запрет на ее рекламу, но если речь 
идет об ультразвуковом исследовании 
какого-то конкретного органа, это уже 
считается медицинской услугой, а зна-
чит, рекламировать ее нельзя.

При этом в ходе обсуждения пред-
ставители медицинского сообщества 
обратили внимание на противоречия 
между пунктами 7 и 8 статьи 24 Фе-
дерального закона «О рекламе». Так, в 
пункте 7 установлен полный запрет на 
рекламу медицинских услуг, при этом 
прописано, что реклама медицинских 
услуг не должна размещаться нигде, 
кроме как в местах проведения специ-
альных медицинских мероприятий и 
в специализированных печатных из-

даниях. Но в то же время в пункте 8 
прописано, что информация о лече-
нии, вакцинации должна предупре-
ждаться наличием противопоказаний 
ее использования, необходимостью 
пользования инструкцией по приме-
нению или получения консультации 
специалистов. При этом в радиорекла-
ме подробно определено количество 
времени, а в печатных изданиях – 
количество площади, которую должно 
занимать объявление. А потому нет 
четкого представления, что же можно 
рекламировать, а что нельзя. 

Кроме того, штрафы, по мнению 
медицинского сообщества, чересчур 
велики, для многих частных медицин-

ских клиник один такой штраф может 
стать причиной для разорения и, как 
следствие, закрытия учреждения.

С момента вступления изменений 
в силу в Челябинской области возбуж-
дено 13 административных дел, семь 
из них было рассмотрено, остальные 
находятся еще в производстве. В ли-
дерах по нарушению рекламного за-
конодательства – Челябинск, Миасс, 
Озерск. 

Итоговую черту под обсуждением 
непростого вопроса подвел вице-
спикер областного парламента Алек-
сандр Журавлев. Чтобы досконально 
проанализировать ситуацию, понять, 
в чем суть внесенных в федеральное 
законодательство изменений, каким 
образом трактовать закон, как он мо-
жет отразиться на доступности и ка-
честве медицинских услуг, Александр 
Журавлев предложил создать рабочую 
группу, в которую войдут депутаты 
Заксобрания, специалисты медицин-
ских организаций и учреждений, анти-
монопольной службы, Роспотребнад-
зора.

– Нам сегодня очень важно соблю-
сти баланс интересов, – прокоммен-
тировал Александр Журавлев. – Ведь, 
с одной стороны, важно не ущемить 
права пациентов на доступность и ка-
чество медицинских услуг, а с другой 
– не навредить учреждениям здра-
воохранения области. В случае необ-
ходимости мы подключим депутатов 
Государственной Думы, представляю-
щих интересы нашего региона на фе-
деральном уровне.  

Также парламентарий добавил, 
что вопрос крайне важен и учитывает 
интересы огромного количества граж-
дан, именно поэтому к его обсужде-
нию необходимо будет вернуться в 
ближайшем будущем.

Кроме того, на заседании были 
рассмотрены перспективы расшире-
ния участия частных медицинских 
организаций в системе обязательного 
медицинского страхования, вопросы 
исчисления пенсионного стажа меди-
цинских работников частных меди-
цинских организаций, основные поло-
жения проекта программы развития 
государственно-частного партнерства 
в здравоохранении Челябинской об-
ласти. По результатам заседания был 
принят проект резолюции, в которой 
прописаны рекомендации для орга-
нов государственной власти, меди-
цинских учреждений, общественных 
организаций.

меДицинские услуги: реклама ПоД заПретом

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»):

– Надо понимать, что изменения в Федеральный закон «О рекламе» были 
приняты в первую очередь для того, чтобы защитить простых граждан от не-
качественных медицинских услуг. Именно этими принципами руководство-
вались специалисты Минздрава Российской Федерации, внося законопроект 
на рассмотрение в Госдуму, этими же принципами руководствовались и де-
путаты. Но порой бывает, что принимаемые законы не учитывают интересы 
всех заинтересованных сторон. К сожалению, не всегда при принятии законов 
учитываются мнения экспертов.

Возможно, с точки зрения доступности информации о медицинских 
услугах в Челябинской области изменения в Федеральный закон «О рекла-
ме» отразятся в какой-то степени негативно. Гражданам придется искать 
необходимую информацию, используя дополнительные источники или при-
слушиваясь к мнению знакомых. 

Думаю, рабочая группа, которую решено создать, сумеет проанализиро-
вать ситуацию, выработать конкретные предложения.

В прошедшие выходные в столице Юж-
ного Урала прошли торжественные меро-
приятия, посвященные Международному 
дню семьи, который традиционно весь мир 
отмечает 15 мая. Праздник был учрежден 
Генеральной Ассамблеей ООН еще в 1993 
году. Цель – привлечь внимание к про-
блемам семьи, как к внутренним, так и к 
внешним, к необходимости бережнее от-
носиться к семейным ценностям.

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, член комитета 
по социальной и молодежной полити-

ке, культуре и спорту Константин Нациевский 
(фракция КПРФ) заметил, что Международный 
день семьи – не только праздник, но и напо-
минание, что есть много нерешенных проблем, 
с которыми сталкивается огромное количество 

семей. И эти проблемы зачастую требуют не-
медленного решения.

–  Здорово, что органы государственной вла-
сти Челябинской области, страны в целом в 
последнее время стали обращать особое вни-
мание на необходимость поддержки семей, 
– сказал на пресс-конференции, посвященной 
Международному дню семьи, Константин На-
циевский. – У нас действуют меры поддержки 
семей с детьми, многодетных, малообеспечен-
ных семей, одиноких мам. Но зачастую этого 
недостаточно. Мы должны понимать: сколько 
бы детей в семье ни было, это будущее нашей 
страны, и Международный день семьи – еще 
один повод обратить внимание на наличие про-
блем, с которыми сталкиваются семьи. Многое 
сделано, многие трудности решены, но есть еще 
много вопросов, которые требуют немедленно-
го решения.

Заметим – в Челябинской области действует 
целый ряд законов, принятых депутатами об-
ластного парламента, в соответствии с которыми 
южноуральским семьям предоставляются меры 
социальной поддержки. Так, многодетные семьи 
имеют право на получение земельного участка 
для жилищного строительства или ведения под-
собного хозяйства, также при рождении малыша 
семья вправе рассчитывать на единовременное 
пособие. При рождении первого ребенка размер 
пособия составляет две тысячи рублей, при по-
явлении на свет второго ребенка – три тысячи. 
Четыре тысячи рублей выплачивается семье при 
рождении третьего ребенка, пять – при появле-
нии на свет четвертого малыша, при рождении 
пятого и последующих детей семья получает 
шесть тысяч рублей. Также принят депутатами 
закон о предоставлении материнского капитала 
при рождении второго ребенка в семье.

Что касается празднования Международного 
дня семьи, то он традиционно прошел под девизом 
«Мир начинается в семье». Главной площадкой для 
торжеств стал городской зоопарк. 17 мая сюда на 
праздник было приглашено 100 многодетных се-
мей. Для них и всех остальных гостей работали инте-
рактивные площадки и мастер-классы, действовал 
кризисный центр, была организована концертно-
развлекательная программа. Помимо этого торже-
ственные мероприятия прошли на Кировке. Свои 
программы в честь Международного дня семьи 
разработали учреждения социальной защиты, куль-
туры, образования, серьезно к празднику подошли 
взрослые и детские библиотеки. Часть мероприятий 
запланирована на 24 мая. Так, управление культуры 
и управление по делам образования города Челя-
бинска в этот день проведут конкурс «Папа, мама, 
я – экологическая семья», который состоится на 
территории городского зоопарка.

мир наЧинается в семье

Ирина Яббарова
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Школьные уроки по истории, 
обществознанию, правоведению, 
географии обещают стать 
интереснее. Понятным и простым 
языком, в цифрах и фактах, в 
ярких диаграммах и фотографиях 
школьники смогут изучать 
законодательные процессы, 
географию и экономику родного 
края. На днях в областном 
парламенте состоялась 
презентация уникального 
проекта Законодательного 
Собрания Челябинской области 
– специальных плакатов для 
средних общеобразовательных 
школ под единым названием «20 
лет российской демократии».

20 лет – не случайная дата. 
Дело в том, что презен-
тация состоялась в канун 

20-летия Законодательного Собрания 
Челябинской области, кроме того, в 
конце прошлого года наша страна от-
мечала 20-летие со дня принятия рос-
сийской Конституции. Именно к двум 
этим важнейшим событиям и приуро-
чен проект областного парламента.

В презентации школьных плакатов 
принимали участие вице-спикер ре-
гионального парламента, председа-
тель комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»), заместитель министра 
образования и науки Челябинской об-
ласти Ирина Скалунова, представите-
ли Челябинского института перепод-
готовки и повышения квалификации 
работников образования, управления 
городского образования, а также учи-
теля и издатели.

Стоит отметить, что идея реали-
зации проекта школьных плакатов 
принадлежит парламентариям и 
была реализована в рамках проекта 
«Парламентский урок: через прошлое 
к будущему!». Напомним – первые 
парламентские уроки прошли в ре-
гиональных школах еще в 2010 году. 
Тогда сами депутаты выступили в 
роли учителей: простыми словами 
рассказывали они ребятам о роли об-
ластного парламента в жизни регио-
на, о том, как принимаются законы, 
каков механизм их действия. Продол-
жением проекта стала хрестоматия 
«Взгляд из прошлого в настоящее: 
история парламентаризма в Челя-
бинской области в XX – начале ХХI в.», 
которая вышла в свет в 2012 году.

Школьные плакаты «20 лет рос-
сийской демократии» – очередной 
этап реализации масштабного обра-
зовательного проекта регионального 
парламента.

Над созданием плакатов труди-
лась рабочая группа, в которую вхо-
дили депутаты Законодательного 
Собрания, специалисты ЧИППКРО, со-
трудники управления информацион-
ной политики областного парламента. 
Работа над плакатами проходила в 
несколько этапов. На первом – раз-
рабатывалась структура плакатов, 
шла работа по сбору и обработке 
необходимых данных: документов, 
фотографий, разрабатывались диа-
граммы. На следующем этапе были 
подключены к работе сотрудники 

издательства «Абрис», именно им 
доверили разработать дизайн-макет 
плакатов. Из нескольких подготов-
ленных издательством вариантов 
дизайн-макетов рабочая группа ото-
брала один. Завершающим этапом 
работы стала печать плакатов, кото-
рой занималась типография «Книга». 
В процессе создания плакатов прохо-

дили постоянные консультации с ра-
ботниками Челябинского областного 
архива, государственного краеведче-
ского музея, с учеными-историками 
челябинских вузов.

Открывая презентацию, Александр 
Журавлев рассказал, что плакаты со-
держат в себе очень важную, нужную 
информацию, которая изложена до-
ступным языком. Они рассказывают, 
что такое законодательный процесс 
в Челябинской области, что собой 
представляет законодательная ини-
циатива. Кроме того, наглядно пока-
зана структура областного бюджета, 
процесс его формирования, основные 
статьи расходов. 

Заведующий кафедрой обществен-
ных и художественно-эстетических 
дисциплин ЧИППКРО Вячеслав Кузне-
цов, который входил в рабочую груп-
пу, добавил, что особую значимость 
проекту придает участие в нем самих 
депутатов Законодательного Собра-
ния Челябинской области, поскольку 
именно парламентарии, как никто 
другой, хорошо знакомы со всеми за-
конодательными процессами, а по-
тому вся представленная в плакатах 
информация выверенная, правдивая, 
достоверная. 

– Стоит понимать, что учебники, 
по которым занимаются ребята, име-
ют общую информацию по истории 

России, обществознанию, географии, 
экономике и не содержат конкрет-
ные цифры определенного региона, 
– прокомментировал Вячеслав Куз-
нецов. – А представленные плакаты 
дают возможность приводить кон-
кретные примеры именно на Челя-
бинской области, вся информация 
в них отражает местный характер и 

специфику региона. А значит, у учите-
лей появилась возможность интерес-
но для ребят преподавать историю 
родного края, при этом информация 
в плакатах не переплетается никоим 
образом с сухими данными из учеб-

ников, наоборот, все факты уникаль-
ны. Дети должны знать, кто такие 
депутаты Законодательного Собра-
ния, кто возглавляет исполнительную 
и законодательную власть в регионе, 
кто определяет основные тенденции 
жизни Челябинской области.

Кроме того, уникальность пла-
катов еще и в том, что впервые в 
них были использованы новейшие 
цифровые технологии: в правом ниж-
нем углу каждого плаката размещен 
куар-код. Сфотографировав его на 
камеру мобильного телефона, можно 
автоматически перейти на сайт Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области. В том, что куар-код работает, 
вице-спикер областного парламента 
Александр Журавлев убедился лично 
во время презентации: сфотографи-
ровав специальные символы, авто-
матически был переадресован на сайт 
южноуральского парламента. 

– Представленные плакаты про-
изводят сильное впечатление, – за-
метил Александр Журавлев. – Они 
очень интересны и с точки зрения 
дизайн-проекта, необычна и сама 
идея. Нам удалось в четырех плака-
тах выразить главную суть работы 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области. Здесь представлена 
история главного представительного 
органа власти региона, схематично 
продемонстрирована структура за-
конодательной власти, механизм 
формирования главного финансо-
вого документа – бюджета области. 
Идею проекта положительно оце-
нили и учителя истории, географии, 
обществознания. Кстати, часть пла-

катов я уже передал в школы, кото-
рые находятся на территории моего 
избирательного округа, педагоги, 
ознакомившись с ними, подтверди-
ли, что детям будет легче осваивать 
материал, видя интересные цифры, 
факты, фотографии, наглядно пока-

зывающие развитие родного края. 
Очень интересна задумка использо-
вания новейших информационных 
технологий – куар-кода, который 
благодаря специальной программе 
переадресовывает на сайт Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области после фотографирования 
специального кода. Думаю, такая 
современная и креативная задумка 
понравится и школьникам.

Свое мнение озвучили и учителя, 
все они согласились, что плакаты мо-
гут стать основой учебной програм-
мы для уроков истории, экономики, 
правоведения, географии Южного 
Урала.

– Проект актуален для обучения 
правовой культуре детей, – уверен 
заместитель директора, учитель 
обществознания челябинской школы 
№ 59 Сергей Петрушин. – В целом 
сама идея парламентских уроков дает 
возможность сформировать у ребят 
интерес к местному самоуправлению, 
государственному регулированию, 
чтобы они почувствовали себя при-
частными к истории и культуре своей 
малой родины.

С тем, что плакаты несут в себе 
большую пользу, согласна и учитель 
географии школы № 10 города Тро-
ицка Ирина Хамитова. Педагог об-
ратила внимание, что при изучении 
географии, истории и экономики учи-
телям порой бывает очень сложно 
найти актуальные цифры и факты, 
показывающие специфику региона, 
подобный же проект решает эту про-
блему.

– Плакаты содержат совершен-
но новые цифровые данные, – про-
комментировала Ирина Хамитова, – 
для учителя это настоящая находка. 
Более того, мы часто говорим, что 
наши дети выпускаются из школы со-
вершенно не подготовленными к со-
временным реалиям, не умеют ори-
ентироваться в профессиях, ничего 
не знают о наиболее перспективных 
отраслях. В плакатах же содержится 
актуальная информация, в том чис-
ле и по ситуации на рынке труда, о 
наиболее развитых отраслях Челя-
бинской области. Это очень важные, 
нужные данные.

Добавим, что, согласно распоря-
жению спикера областного парла-
мента Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия»), плакаты поступят 
во все школы Челябинской области.

Ирина ЯББАРОВА.

история российской Демократии 
Для школьников
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Оксана ВЕЛИКАЯ

2013 год в России был объявлен 
Годом охраны окружающей 
среды. тема экологической 
безопасности, устранение 
последствий предшествующей 
хозяйственной деятельности и 
перехода на «зеленую экономику» 
набирает обороты. О том, какие 
проблемы существуют сегодня 
в сфере экологии Челябинской 
области, что предпринимается 
для их решения и каковы 
перспективы, мы узнали у члена 
межведомственного совета 
по вопросам формирования 
экологической культуры 
населения, председателя 
областной общественной 
организации «Челябинский 
зеленый крест» Марии Соболь.

– Чем для вас, представителей обще-
ственности, был значимым 2013 год, объ-
явленный президентом РФ Годом охраны 
окружающей среды?

– Первое, что мы сделали, – это подго-
товили реестр общественных экологических 
организаций, попытались проанализировать 
сегодняшний этап развития общественного 
экологического движения, который, на наш 
взгляд, характеризуется более глубоким по-
ниманием экологических проблем, взаимодей-
ствием с органами власти, бизнеса, между со-
бой, открытостью к сотрудничеству и диалогу.  
А 2013 год, объявленный президентом РФ Го-
дом охраны окружающей среды, активизиро-
вал эту деятельность. НКО области активно 
включаются в решение экологических про-
блем, в процесс развития региона, имеют свои 
программы и проекты, выступают не только 
партнерами, но и субъектами экологической 
политики, создают свои общественные инсти-
туты. Сегодня в области действует 31 заре-
гистрированная экологическая организация и 
две инициативные группы. Все большее разви-
тие получают интернет-сообщества. Они более 
мобильны, современны и интересны людям. 
В нашей области работают несколько таких 
проектов, которые сегодня успевают за корот-
кие сроки сделать очень многое и показывают 
хорошие примеры работы. Например, проекты 
«Сделаем», «Мусора. Больше. Нет.». Вместе с 
особо охраняемыми природными территория-
ми ребята вышли с инициативой провести на 
Увильдах эксперимент – поставить контейнеры 
для раздельного сбора мусора. У нас есть пере-
рабатывающие предприятия, и сейчас стоит за-
дача заинтересовать их на вывоз этого мусора. 
Происходит интеграция бизнеса, занимающе-
гося переработкой вторсырья, общественности 
и охраняемых природных территорий. Если у 
нас получится, то мы можем этот опыт транс-
лировать на другие территории. Ребята остав-
ляют после себя инициативные группы в тер-
риториях. Может быть, это и есть перспектива 
нового этапа развития гражданского общества. 
На наш взгляд, нужно поддерживать такие 
инициативы. Кроме того, по аналогии с рос-
сийской Общественной палатой, где успешно 
функционирует Институт устойчивого развития, 
мы инициировали создание экспертной группы 
по устойчивому развитию Челябинской области 
при нашей Общественной палате. Это эксперт-
ная, образовательная и информационная пло-
щадка, где обсуждаются наиболее актуальные 
проблемы устойчивого развития различного 
уровня – от муниципалитетов до региона. Еще 
одна площадка для обсуждений – Обществен-
ный совет при Министерстве по радиационной 
и экологической безопасности. Именно эти два 
института гражданского общества инициирова-
ли разработку Концепции формирования эко-

логической культуры населения Челябинской 
области до 2025 года, которая и была принята в 
Год охраны окружающей среды.

– В чем смысл этого документа?
– Дело в том, что проблемы экологии не 

могут решаться только правительствами, 
организациями или учреждениями, для это-
го требуется активное участие населения, 
интеграция всего общества. Без понимания 
смысла и сути бережного отношения к окру-
жающей среде и личного участия каждого из 
нас в природоохранных мероприятиях любые 
нормативные акты, программы будут про-
сто игнорироваться. Инициатива разработки 
Концепции принадлежала общественности. В 
работе участвовали представители практи-
чески всех министерств, учреждений обра-
зования, культуры, здравоохранения, обще-
ственных организаций. Надо отметить, что 
методологическую и нормативно-правовую 
основу мы разрабатывали с депутатами коми-
тета по экологии и природопользованию За-
конодательного Собрания. В ее обсуждении на 
разных этапах работы приняло участие более 
300 человек. В Концепции определена цель 
политики Челябинской области в сфере дея-
тельности по формированию экологической 
культуры – повышение уровня экологической 
культуры отдельного человека и общества в 
целом на территории области. Она охваты-
вает все группы населения и направлена на 
изменение мировоззрения. В ней прописаны 
направления, что может быть в них включено, 
кто их должен реализовывать.

– Сегодня многие говорят об экологиче-
ской культуре, но возникает вопрос: все ли 
понимают значение этого термина? 

– Экологическая культура в широком ее 
понимании представляет собой часть общей 
культуры, проявляющейся в сфере взаимодей-
ствия человека и природы. Все проблемы нуж-
но решать не по отдельности, а сообща, и на-
чинать при этом с самих себя. Это умение жить 
в мире с людьми, природой, домом, производ-
ством в целом, а не по отдельности. Решение 
проблем социальной, экономической сфер и 
окружающей среды не могут быть разделены 
на первое, второе и третье, они — единое 
целое, и подходить к их решению тоже нужно 
сообща. Так, например, сегодня необходимо 
внедрять межмуниципальное взаимодействие 
для совместной реализации дорогостоящих 
проектов, которые не под силу реализовывать 
одному муниципалитету для решения эколо-
гических проблем. Это разумно, правильно 
и по-хозяйски. Но мы почему-то наблюдаем 
разбалансировку интересов: это объект моего 
муниципалитета, я за него и буду отвечать, а это 
региональный и федеральный объекты – меня 
уже не касаются. Но у экологических проблем 
нет административных границ. И каждый му-

ниципальный служащий должен понимать, что 
его муниципалитет — это часть единого цело-
го, регионального и федерального.

В связи с этим на Южном Урале был создан 
Межведомственный совет по вопросам форми-
рования экологической культуры населения Че-
лябинской области, куда вошли представители 
как министерств и ведомств, так и обществен-
ности. От Законодательного Собрания в со-
став совета включен заместитель председателя 
комитета по экологии и природопользованию 
Владимир Перезолов.

– Вот вы сказали, что Концепция преду- 
сматривает участие разных структур, а 
как в ней могут участвовать наши пред-
приятия, крупный бизнес?

– Экологическая безопасность нашей об-
ласти во многом зависит от экологической 
политики предприятий как неотъемлемой 
части общей стратегии развития, где охрана 
окружающей среды занимает важное место. 
Сегодня приходится отвечать на вызовы про-
шлой хозяйственной деятельности, когда ни-
кто не говорил об экологии, и одновременно 
обеспечивать опережающий рост экономи-
ки, инновационную политику и формировать 
безопасную среду проживания. Предприятия 
отличаются друг от друга по экономическо-
му развитию, темпам модернизации, уровню 
условий труда, инвестиционной привлека-
тельности и так далее. Но для многих поли-
тика «развития», а не «выживания», опора на 
человеческие и производственные ресурсы, 
на научно-технический и образовательный 
потенциал становится приоритетной. Это про-
исходит через их участие в модернизации эко-
номики, внедрении энергосберегающих тех-
нологий, перехода на принципы «зеленой эко-
номики». В Концепции есть даже отдельный 
раздел, связанный с повышением экологиче-
ской культуры в экономической сфере, так что 
любое предприятие, проявляя добрую волю, 
может активно участвовать в ее реализации. 
Сегодня все говорят о том, что предприятия 
загрязняют окружающую среду, но никто не 
говорит о том, что они вкладывают деньги в 
модернизацию для более экологичного про-
изводства и что изменилось с вложением этих 
денег. Да, не все сразу, но они делают. 

– В обществе возрастает интерес и же-
лание участвовать в общественном эко-
логическом контроле. А как обстоят дела в 
нашей области? 

– Это один из самых проблемных вопросов, 
который вы задаете. Здесь надо найти свое 
место, не дублировать уже имеющиеся струк-
туры, разработать инструментарий, квалифи-
кационные навыки и систему подготовки ОЭИ. 
Если мы это не сделаем, то не сможем обеспе-
чить авторитет этому новому общественному 
институту. В настоящее время в Российской 
Федерации действует довольно большой ком-
плекс нормативных правовых актов, в той или 
иной степени регулирующих участие обще-
ственности в осуществлении общественного 
контроля и принятии управленческих решений 
в сфере охраны окружающей среды. В той 
или иной форме такой контроль уже осущест-
вляется. Есть ряд общественных организа-
ций и инициативных групп («ЭКА», «Мусора. 
Больше. Нет.», фонд «За природу» «Зеленый 
мир», «Сделаем»); которые в своей практи-
ке используют различные формы контроля: 
фотофиксацию, обращения к нарушителю или 
ответственному за данное нарушение, разме-
щение соответствующих материалов на сайте 
«Экофорума». Такая форма контроля оказалась 
очень действенной, и здесь участвовать может 
каждый неравнодушный житель. Для активи-
зации общественного контроля недавно была 
создана региональная общественная органи-
зация «Зеленая Лига», которая объединила 

лидеров и активистов, желающих участвовать 
в становлении данного общественного инсти-
тута. Мы провели круглые столы «Актуаль-
ные проблемы осуществления общественного 
экологического контроля», «Об экологическом 
аудите»: новые возможности или старые про-
блемы?», дискуссии «Права граждан и обще-
ственных объединений в области экологиче-
ской экспертизы». Разработаны программа и 
методические рекомендации по подготовке 
общественных экологических инспекторов и 
ведутся специальные обучающие семинары на 
базе общества «Знание» и ЧелГУ. 

– Какие проблемы вы планируете ре-
шать в этом году? 

– Это, прежде всего, продолжение начатой 
работы, о которой мы говорили выше. Но есть 
и другие проблемы, в решении которых мы 
планируем приложить свои силы. Одна из них 
– участие в реализации ФЦ программы «Раз-
витие водохозяйственного комплекса России», 
рассчитанной на период с 2012 по 2020 год. В 
этом документе появилось важное направле-
ние – восстановление и экологическая реаби-
литация водных объектов. Для нашей области 
это чрезвычайно актуально. Уже сегодня наша 
рабочая группа формирует пакет материалов 
(научные разработки и презентации, опыт дру-
гих регионов) для разработки проекта, направ-
ленного на участие общественности в сохране-
нии, восстановлении и рациональном исполь-
зовании водных объектов. Одна из проблем, 
с которой придется столкнуться, – внедрение 
принципов бассейнового управления. Для того 
чтобы сохранить, рационально использовать, 
а тем более восстановить самоочищающую 
способность многих водных объектов, необ-
ходимо обязательное согласованное участие 
всех муниципалитетов, в границах которых на-
ходится «часть» этих объектов. Надеемся, что 
в наступившем году нам удастся выработать 
механизм решения этой жизнеобеспечиваю-
щей проблемы.

Еще одна проблема, о которой хотелось 
бы упомянуть, – это твердые бытовые от-
ходы. В 2015 году завершается срок выдачи 
лицензий на использование свалок. К этому 
времени должны быть решены вопросы по 
строительству полигонов ТБО. В соответствии 
с федеральным законодательством это вхо-
дит в полномочия местного самоуправления. 
Практика показывает, что требования, кото-
рые предъявляются к строительству и экс-
плуатации полигона, ни один муниципалитет 
не сможет выполнить самостоятельно, в том 
числе финансово. Эту проблему можно решить 
только через муниципальное взаимодей-
ствие. Надо помнить, что полигоны относятся 
к опасным объектам. Недостаточная актив-
ность органов местного самоуправления, в 
обязанность которых входит решение данного 
вопроса, неумение, а иногда и нежелание ра-
ботать сообща с другими муниципалитетами 
(строительство межмуниципальных полиго-
нов) приводит к конфликтам, социальному 
напряжению и, как результат, нерешенным 
проблемам. Многое будет зависеть от того, 
какое участие в этом примет местное сообще-
ство. Уже сейчас, на самых первых шагах, надо 
включать представителей общественности в 
изучение этой проблемы и совместный поиск 
ее решения.

Все вышеназванные проблемы – это про-
блемы нашей культуры: экологической, техно-
логической, управленческой, художественной, 
общечеловеческой, не думаю, что надо про-
должать перечисление. Как я уже говорила 
выше, Год охраны окружающей среды стал 
началом большой работы по созданию Концеп-
ции формирования экологической культуры, в 
которой есть две составляющие – это общая 
культура и экологическая культура. В ходе ра-
боты мы научились взаимодействовать друг с 
другом, объединять интеллектуальные, орга-
низационные, материальные ресурсы. И очень 
важно в 2014 году, объявленном президентом 
РФ Годом культуры, не растерять, а приумно-
жить эти ресурсы.

ЭкологиЧеская культура –  
залог устойЧивого развития
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Живет в округе депутата Янова су-
пружеская чета боевых ветеранов 
Второй мировой войны – Мария 

Осиповна и Дмитрий Гаврилович Леонтиковы.
– Мария Осиповна с 1943 года служила 

на Ленинградском направлении связистом в 
43-й зенитной бригаде. Имеет ордена и меда-
ли, в том числе «За освобождение Ленингра-
да». Дмитрий Гаврилович прошел всю войну 
– с 1941 по 1945 год, воевал на Централь-
ном, Сталинградском и Украинском фронте. 
Освобождал Орел, Херсон, Кишинев и дошел 
до Берлина. Имеет ордена и медали, в том 

числе «За отвагу», «За оборону Москвы», «За 
оборону Сталинграда», «За взятие Берлина». 
Супруги Леонтиковы воспитали достойную 
смену – двух сыновей, и оба – кадровые во-
енные! – рассказывает депутат Янов.

Марии Осиповне 14 апреля исполнилось 
90 лет. Много времени она проводит на своей 
любимой кухне за приготовлением блюд и 
выпечкой. В подарок на день рождения и в 
преддверии очередного празднования Дня 
Победы Николай Янов помог Леонтиковым 
сделать ремонт на кухне: уже поменяли окна 
и наклеили новые обои, настелили линолеум.

Истории боевой славы Ивана Белоного-
ва, Марии и Дмитрия Леонтиковых вошли 
в книгу, изданную при поддержке депутата 
Янова, «Фронтовиков знаем, помним. Исто-
рии жизни».

– Ветераны еще с нами и среди нас, и мы 
в неоплатном долгу перед этими великими 
людьми. Мы можем и должны доказать им, 
что подвиг их не забыт! Всем ветеранам от 
всей души желаю бодрости духа, заботы и 
внимания близких людей! Низкий вам по-
клон, дорогие ветераны! – говорит Николай 
Янов.

Для депутатов от партии 
«Единая Россия» уже стало 
традицией поздравлять 
ветеранов войны и труда, 
тружеников тыла и детей 
погибших защитников 
Отечества на протяжении всего 
мая. Для ветеранов это большая 
радость, ведь они чувствуют, 
что о них помнят и их подвиг 
уважают.

Депутат ЗСО, председатель 
комитета по информаци-
онной политике Александр 

Мотовилов (фракция «Единая Рос-
сия») рассказывает, что такие меро-
приятия обычно проходят весело, с 
хорошим настроением и подарками 
для ветеранов.

– Мы очень ценим и любим 
своих ветеранов, ведь это именно 
они подарили нам жизнь. Эти люди 
сделали очень много для нашей 
страны и во время войны, и после 
нее, восстанавливая города после 
разрухи. Мы благодарны им. В эти 
праздничные дни хочется пожелать 
им крепкого здоровья и заботы со 
стороны близких, родных людей, 

а также чтобы память об их под-
виге пережила еще не одно по-
коление, – поздравил Александр 
Мотовилов.

По словам Александра Мотовило-
ва, встречи с ветеранами в Советском 
районе проводят достаточно часто. 
Поводом для встреч становится не 
только памятная дата, такая как 23 
Февраля или День Победы, но так-
же чтобы помочь ветеранам решить 
свои проблемы. Житель Советского 
района Петр Дубровский, который 
также присутствовал на этой встре-
че, говорит, что помощь от депутатов 
– это не только большая радость для 
самих ветеранов, но и существенный 
вклад в патриотическое воспитание 
детей. На протяжении 50 лет он руко-
водит клубом «Умелец» Советского 
района, где сам учит детей масте-
рить. «Я пригласил к нам в клуб с 
визитом Александра Мотовилова. 
Он посмотрел, какая помощь нам 
нужна, и помог с приобретением не-
обходимого оборудования. Я думаю, 
что все ветераны благодарны за по-
мощь нашим депутатам и рады, что 
сегодня мы собрались здесь вместе», 
– сказал Петр Дубровский.

Участники Великой Отечественной войны, 
фронтовики и труженики тыла Еткульского, 
Октябрьского и Коркинского районов получили к 9 
Мая продуктовые наборы, праздничные открытки 
и сувениры от депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Валерия Галеева (фракция 
«Единая Россия»). 

Подарки были доставлены по квартирам ветера-
нов через социально-реабилитационные цен-
тры, управления соцзащиты и глав поселений. 

«День Победы – великий праздник и великий день! 
Здоровья, удачи и мирных дней ветеранам и всем жите-
лям нашей страны», – пожелал депутат Галеев. 

Кроме этого, в Октябрьском районе в преддверии 
праздника состоялось торжественное собрание совета 
ветеранов, на котором пять активистов объединения 
также получили благодарственные письма и подарки от 
депутата.

В преддверии празднования Дня Победы 
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Евстратов 
и Александр Решетников (фракция «Единая 
Россия») поздравили ветеранов Великой 
Отечественной войны. Вручая ветеранам 
подарки, благодарили за смелость, отвагу, 
героизм и желали им крепкого здоровья, 
долголетия, мира и счастья.

Ве т е р а -
ны те-
п л ы м и 

словами встре-
чали депутатов, 
вспоминали, как 
воевали за Ро-
дину, не жалея 
своей жизни, 
ради мирного 
неба над голо-
вой, ради буду-
щих поколений. 

День Победы – праздник, 
который жители России 
считают главным в 
календаре памятных 
дат. Слишком дорогой 
ценой заплачено за 
Победу, слишком долго и 
мучительно шла страна 
к миру. 9 Мая – символ 
силы духа и несгибаемой 
воли, праздник нашей 
общей гордости за отцов 
и дедов и очень личный 
праздник скорби, когда 
мы вспоминаем тех, кто не 
вернулся.

Утро 9 мая у депутата За-
конодательного Собрания 
Челябинской области Влади-

мира Перезолова (фракция «Единая 
Россия») было расписано буквально 
по минутам. В 10.00 начался торже-
ственный митинг в поселке Заураль-
ском Еманжелинского района. На 
почетных местах у обновленного 
памятника погибшим в Великой 
Отечественной войне – ветераны. В 

их адрес звучали теплые слова вы-
ступающих, которые благодарили 
фронтовиков и тружеников тыла за 
победу. С тревогой в голосе многие 
говорили и об украинских событиях, 
о необъявленной войне, которая раз-
вернулась совсем близко к южным 
границам России.

В Еманжелинске, где День Победы 
традиционно отмечается с размахом, 
на торжественное построение вышли 

праздничные колонны трудящих-
ся всех предприятий города. Было 
такое впечатление, что буквально 
весь город собрался вместе, чтобы 
поздравить ветеранов и отдать дань 
памяти погибшим на фронтах Вели-
кой Отечественной войны.

Силами творческих коллективов, 
учащихся школ митинг памяти пре-
вратился в настоящее театрализован-
ное представление. В нем нашлось 
место и военным песням, и трога-
тельным театральным композициям 
на военную тему, и парадным мар-
шам старшеклассников на конкурсе 
строя и песни. Однако особенный от-
клик в сердцах горожан вызвал вальс 
Победы, на который пригласили убе-
ленных сединой ветеранов совсем 
еще юные еманжелинцы.

«История не знает сослагательно-
го наклонения, – отметил Владимир 
Перезолов. – История – это то, что про-
исходит с нами, мы ее творцы и участ-
ники. Пока живет память в каждой 
семье, пока наши дети и дети наших 
детей помнят и чтут отдавших жизнь за 
победу, за мирное небо, за жизнь сле-
дующих поколений на родной земле, 
до тех пор будет жить наша Россия».

ПозДравляем! Помним! горДимся!
в День ПоБеДЫ ДеПутатЫ законоДательного соБрания ЧеляБинской оБласти ПозДравили 
ветеранов великой отеЧественной во всеХ гороДаХ и районаХ южного урала
суДьБЫ фронтовиков
«иван Васильевич Белоногов – легендарная личность. Во время войны 
служил в партизанском отряде «Ракета», в самом тылу врага вел 
разведывательную и диверсионную работу. Награжден орденами и 
медалями», – рассказывает о ветеране депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Николай Янов (фракция «Единая Россия»). Совсем 
недавно ивану Васильевичу исполнилось 100 лет! Он и сейчас в прекрасной 
форме, бодр, ведет активный образ жизни, занимается садоводством. К 
100-летнему юбилею Николай Янов сделал ветерану подарок – садовые 
качели, это давняя мечта садовода Белоногова.

ПоДарки ветеранам

День нароДной Памяти

великий ПразДник, великий День!

алексанДр мотовилов: 
«ПоДвиг ветеранов Бессмертен»
15 мая В соВетском районе челябинска состоялась 
традиЦионная Встреча депутатского корпуса района 
с Ветеранами Великой отечестВенной Войны
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индустриальный Магнитогорск 
сыграл особую роль в победе над 
фашистской Германией. В цехах 
металлургического комбината 
ковался тот меч, которым 
Советская армия разбила врага. 
Не случайно День Победы в 
Магнитке отмечают на всех 
уровнях – от общегородского 
до семейного. При этом 
немалая часть мероприятий 
проводится на уровне комитетов 
территориального общественного 
самоуправления. В организации 
праздничных мероприятий в 
Ленинском районе Магнитогорска 
приняла самое деятельное 
участие депутат областного 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Лена 
Колесникова (фракция «Единая 
Россия»). Около двух тысяч магнитогор-

ских ветеранов войны и тру-
жеников тыла получили по-

дарочные наборы через КТОСы. Люди 
приятно удивляются: «До этого наших 
тыловиков никто не поздравлял…»

Да, люди войны – это не только 
участники боевых действий, которых 
ныне осталось так немного. Это еще 
и те, кто самоотверженно трудился 
в тылу, многие, будучи еще подрост-
ками. И те, кто встретил лихолетье 
детьми, проводил отцов на фронт и 
столкнулся со всеми тяготами жесто-
кого и голодного военного времени.

В Магнитогорске не первый год су-
ществует общественная организация 
«Память сердца». Она объединяет 
дочерей и сыновей фронтовиков – 
подлинных детей войны. В преддве-
рии Дня Победы у «Памяти сердца» 
состоялась встреча с депутатом Ко-
лесниковой в совете ветеранов Ле-
нинского района. Не так давно Лена 
Колесникова подключилась к боль-
шой общественной работе – розыску 
детей войны и вручению им памят-
ных медалей.

Кроме всего прочего, депутат вы-
ступила соорганизатором двух празд-
ничных концертов для своих изби-
рателей. Один концерт состоялся в 
Доме творчества детей и юношества 
на проспекте Ленина, а другой – в 
Доме культуры поселка Железнодо-
рожников. Согласитесь, для далекого 
левобережья подобное событие име-
ет особенное культурное значение.

«Я от всей души поздравляю всех 
с Днем Победы! Хочу отдать дань па-
мяти тем, кто погиб когда-то на полях 
сражений – за нас, за нашу жизнь и за 
наше счастье. И мне хотелось бы вы-
сказать свое безграничное уважение 
к ныне живущим участникам и свиде-
телям тех тревожных и славных лет. С 
праздником, дорогие наши ветераны! 
Живите долго, счастливо и не теряйте 
надежды», – сказала Лена Колеснико-
ва накануне славной даты.

Депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области Леонид Урмашов (фракция «Единая 
Россия») поздравил ветеранов с великим 
праздником. Более ста фронтовиков, 
проживающих в Саткинском районе и городе 
трехгорном, прошедшие через ужасы Великой 
Отечественной войны и знавшие вкус Победы, 
получили поздравительные открытки. В своем 
поздравлении 
Леонид Урмашов 
отметил:

– От всей души по-
здравляю вас с самой 
главной датой в исто-
рии нашей страны. Вы 
сражались за мирное 
небо, за свободу и не-
зависимость России, 
за процветание Урала, 
за счастливый смех детей и внуков. Я считаю своим 
долгом, своей прямой обязанностью делать все, что-
бы вас окружали почет и уважение, чтобы молодое 
поколение училось у вас, как надо любить и беречь 
свою Отчизну, свой родной край. Желаю вам крепкого 
здоровья, счастья и благополучия, любви родных и 
близких, мирного неба над головой!

ветеранам – от ДеПутата

с великой ПоБеДой!Благодарственные грамоты за 
активное участие в работе рай-
онных советов ветеранов и по-

дарки от депутатов также получили жи-
тели всех пяти районов Верхнеуральского 
избирательного округа. Для них также 
было организовано праздничное чае- 
питие. 

Призы и кубки от депутата были вруче-
ны победителям эстафет в Пластовском, 
Уйском, Нагайбакском, Чесменском райо-
нах, посвященных Дню Победы.

10 мая в Нагайбакском районе при содей-
ствии Константина Струкова был проведен 
открытый турнир по армспорту. На турнир 
приехали представители многих районов 
Челябинской области, были и спортсмены 
из Курганской и Тюменской области.

Ветераны, проживающие в округе де-
путата, ежегодно получают подарки и по-
здравления, так как Константин Струков 
считает своим долгом выразить каждому 
из них свою благодарность и признатель-
ность за боевой и трудовой подвиг.

В канун Дня Победы 
ветераны войны 
и труда, жители 
Ленинского района  
г. Челябинска вместе 
с представителями 
городской, районной 
и областной власти 
приняли участие в 
митинге, посвященном 
69-й годовщине 
Победы в Великой 
Отечественной войне.

Митинг состоялся на ме-
мориальном комплексе 
в сквере Защитников 

Отечества у Дворца культуры «Стан-
комаш». Трогательные выступления 
юных артистов, председателя со-
вета ветеранов Ленинского района 
А.Л. Шаламова и других почетных 
гостей не оставили никого равно-
душным. Минутой молчания все 
присутствующие почтили память 
героев войны.

В церемонии возложения цве-
тов к Вечному огню принял уча-
стие и депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Николай Аржанов (фракция «Еди-
ная Россия»). «Эти цветы – дань 
памяти павшим на фронтах Вели-
кой Отечественной, знак огром-
ного уважения ко всем ветеранам, 
внесшим свой вклад в освобожде-
ние мира от фашизма», – сказал 
депутат.

Поклонимся великим  
тем гоДам!

Накануне 9 Мая в 
магнитогорской школе  
№ 61 прошел открытый урок, 
посвященный воссоединению 
Республики Крым с Российской 
Федерацией. Первый 
открытый урок «Мы вместе», 
посвященный событиям на 
Украине и в Крыму, провел 
депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Сергей Евстигнеев (фракция 
«Единая Россия»). В нем 
участвовали ученики  
9 – 11-х классов.

мЫ вместе!

Ученики школы подготовили презен-
тацию об истории Крыма, в частно-
сти о том, как наши деды 70 лет на-

зад освобождали полуостров от фашистской 
нечисти во время Великой Отечественной 
войны. Урок проходил в виде диалога, и 
депутат, и ребята задавали друг другу любые 
интересующие вопросы.

«Воссоединение России и Крыма – та 
этапная веха, которую миллионы людей 
ждали более двух десятилетий. И вот теперь 
мы вместе», – подчеркнул депутат. 

Сегодня тема Крыма волнует абсолютное 
большинство населения нашей страны, и 

поэтому у молодых людей и подрастающего 
поколения должно быть четкое понимание 
того, что значит воссоединение Крыма с Рос-
сией. 

Суть таких уроков в том, чтобы разъ-
яснить школьникам, почему сегодня Крым 
воссоединился с Россией, став ее частью, 
какие для этого были исторические пред-
посылки и как нам всем сообща дальше 
жить. Это очень важно, поскольку молодые 
люди, которые завтра выйдут во взрослую 
жизнь, должны четко понимать принципы, 
на которых строится отношение к своей 
стране.

Эстафета ПоДвига
Накануне Дня Победы по традиции 
депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Константин 
Струков (фракция «Единая Россия») 
организовал праздничное чаепитие 
в четырех домах ветеранов 
Пластовского района и для ветеранов 
Верхнекабанского сельского 
поселения.
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Официальное открытие выставки 
было приурочено к Международ-
ному дню музеев, который отме-

чается 18 мая. Накануне Сатка впервые 
присоединилась к акции «Ночь в музее». 
Предпоказ картины «Девятый вал» про-
ходил во Дворце культуры «Магнезит» с 20 
до 23 часов 17 мая. Первые сто посетителей 
выставки получили в подарок тельняшку и 
билет на тематическую дискотеку. В пер-
вые часы работы выставки ее посетили 
805 человек, не только саткинцы, но и 
жители Миасса, Златоуста, других соседних 
городов.

18 мая состоялось официальное откры-
тие экспозиции «Шедевры Русского музея». 
На мероприятие приехали вице-губернатор 
области Евгений Редин и председатель За-
конодательного Собрания Владимир Мя-
куш. В приветственном слове Владимир 
Мякуш сказал: «Уже не первый раз мы 

становимся свидетелями уникального, 
значимого культурного события в Сатке. 
Я даже рискну предположить, что Сатка 
становится культурной столицей нашей 
области. Огромное спасибо за этот про-
ект, за этот подарок промышленной Группе 
«Магнезит» и лично ее президенту Сергею 
Коростылеву. Благодаря ему саткинцы и 
жители ближайших городов могут увидеть 
этот шедевр мировой живописи. Около трех 
лет назад мы вместе с Сергеем Павловичем 
видели эту картину в Русском музее, тогда 
я даже представить не мог, что увижу ее на 
нашей земле».

Напомним, выставка организована Го-
сударственным Русским музеем и админи-
страцией Саткинского района при поддерж-
ке Группы «Магнезит», фонда культурных 
инициатив «Собрание» и губернатора Че-
лябинской области. Экспозиция продлится 
до 20 июля.

Председатель 
Законодательного  
Собрания 
Челябинской 
области Владимир 
Мякуш посетил 
открытие выставки 
из цикла «Шедевры 
Русского музея» в 
Сатке. На выставке 
представлена 
знаменитая 
картина  
ивана 
Айвазовского 
«Девятый вал».

«ДевятЫй вал» 
Докатился До сатки

л


